



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 16 de noviembre de 2024

### **JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX**

**EXTIENDEN APOYOS A RECIEN NACIDOS.** Para Mariela Ruiz, madre de una menor de 2 años, los mil pesos bimestrales que recibirá a través del programa Desde la Cuna son apenas un pequeño impulso para salir adelante con los gastos que tiene día a día. Sin embargo, la promesa que hizo **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, de abrir Centros de Desarrollo Infantil le interesó todavía más, pues usualmente no tiene dónde dejar a su hija cuando ella debe ir al trabajo. De acuerdo con el Gobierno capitalino, en la ciudad viven al menos 300 mil infantes. “Generalmente no hay escuelas para enseñar ser mamás o papás, se aprende en el camino o se aprende o lo aprendemos de la familia, pero esto ha provocado también serios problemas, afirmó Brugada. **Ref.4-Ciudad**

**ARRANCA ENTREGA DEL PROGRAMA DESDE LA CUNA.** La **jefa de Gobierno, Clara Brugada**, arrancó con la entrega de los primeros apoyos del programa “Desde la Cuna”, con lo que buscará brindar apoyo a los más de 300 mil niñas y niños de 0 a 3 años que hay en la CDMX. “En esta ciudad tenemos más de 300 mil niñas y niños que tenemos que apoyar, es una oportunidad irreplicable para promover los aprendizajes y favorecer su cuidado”, indicó. Al hacer la entrega de los apoyos, en la plancha del Zócalo, la mandataria capitalina explicó que además del apoyo económico, este programa social consiste en dar seguimiento y atención nutricional a niñas y niños, por lo que también se les realizará un tamiz metabólico y auditivo. **Uni.17-Metrópolis, Jor.29-32, Exc.23, Pre.6-metrópolis, Sol 22, Razón 1-10, Gráfico 2**

**EMITEN CONVOCATORIA PARA COMITÉ DE IPDP.** El proceso para integrar el Comité de Selección de las personas aspirantes a dirigir el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva inició formalmente. “La persona titular de la Jefatura de Gobierno remitirá al Congreso 10 nombres de personas, de las cuales el Congreso designará a las cinco personas integrantes”, ordenan adiciones a la Ley del Sistema de Planeación del Desarrollo. Para proponer a los 10 integrantes, **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, convocará a universidades, colegio de profesionistas, institutos de investigación y organizaciones civiles. **Ref.4-Ciudad**

**ENTRA EN VIGOR LICENCIA PERMANENTE.** La delincuencia permanente entró en vigor este viernes, luego de que se publicó el decreto en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México. Por lo que regresa este trámite que dejó de expedirse en 2007 y fue uno de los compromisos de **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, durante su campaña. Como lo reportó Diario Basta, el regreso del plástico tendrá un costo de mil 500 pesos, lo que significa un aumento de 42.99% ya que anteriormente costaba mil 49 pesos con vigencia de tres años. **Basta 7**

**ESTIMA SHCP 3.5 MMDP A LA CDMX.** El Gobierno de la Ciudad de México podría contar con un “techo de deuda” de mil millones más para el 2025, en comparación con este año. De acuerdo con la iniciativa de la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la propuesta para la capital del país es de 3 mil 500 millones de pesos. **Basta 5**

**NAUFRAGA EN LA SUPREMA CORTE EL FIN DE LA PRISIÓN PREVENTIVA.** Mientras en el Poder Legislativo se concreta una nueva reforma constitucional para ampliar el número de delitos que ameritan la prisión preventiva automática u oficiosa, en la Suprema Corte de Justicia los proyectos que apuntaban a acotar o eliminar esta figura están prácticamente congelados. El 6 de mayo, los 31 gobernadores y el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México solicitaron que no se adoptara ninguna resolución que implicara el acotamiento o eliminación de la prisión preventiva. **Mil.4 Al frente**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**AMPLIAN VIGILANCIA CON OJO DE ÁGUILA.** Un ojo privilegiado que “detecta blancos” exactos para que el brazo de la ley actúe, eso es la Unidad de Inteligencia Área Águila. A dos años de su creación, este grupo perteneciente a la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ha colaborado con la dependencia utilizando tecnología de punta para, entre otras cosas, detener a individuos que han cometido delitos o son generadores de violencia en la ciudad. **Ref.5-Cd, Metro 4-5**

**BUSCAN AUMENTAR VUELOS DE DRONES EN ZONAS RURALES.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) busca aumentar la presencia de las células operativas de la Unidad de Inteligencia Aérea Águila, en zonas rurales de la ciudad, donde se ha detectado la operación de grupos delictivos. El director general de Investigación Cibernética y Operaciones Tecnológicas, Jesús Alfredo Hernández, dijo que las células extenderían la operación de la unidad las 24 horas y precisó que en dos años efectuaron tres mil 691 operaciones. **Exc.22**

**FALLAN 8 DE CADA 10 VIDEOCÁMARAS DE AO.** De las 3 mil 400 cámaras de videovigilancia con las que debería contar la alcaldía Álvaro Obregón, 2 mil 950, que corresponden al 86 por ciento, se encuentran sin funcionar. Así lo informó el titular de la demarcación, Javier López Casarín, durante la presentación del Sistema Integral de Seguridad 360, programa que buscará prevenir la inseguridad. El programa de seguridad de la alcaldía se implementará en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, El C5, el Consejo Ciudadano, al igual que con los gobiernos de las alcaldías colindantes y con autoridades del Edomex. **Ref.1-Cd, Exc.23, Pre.3**

**CAEN CON EL ALCOHOLIMETRO...MÁS MENORES DE EDAD.** En poco más de un año, 13 mil 800 menores de 18 años fueron retenidos en el alcoholímetro por conducir un vehículo a pesar de haber rebasado los niveles permitidos de alcoholemia. De acuerdo con la Encuesta Nacional de la Salud y Nutrición más reciente, la tasa de consumo de alcohol entre adolescentes capitalinos es de 28.6% mientras la prevalencia a escale nacional es de 20.6 por ciento. **Exc.1-22**

**FRAUDE, EL DELITO MÁS COMÚN EN EL BUEN FIN.** Para este Buen Fin, los delitos que más se cometen en redes sociales e internet es el fraude a través de diferentes modus operandi, como la suplantación de páginas, ofertas falsas y hasta cuentas en donde los ciberdelincuentes pueden comprar likes, para hacer creer a los usuarios de una interacción falsa. Estos han sido los análisis que elementos de la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ante el periodo de descuentos que se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre. **Uni.17**

**EVENTOS MASIVOS Y LAS COMPRAS HICIERON MÁS CAOTICO EL TRÁNSITO EN PRINCIPALES AVENIDAS.** La conjunción del viernes de quincena, El Buen Fin, el festival de música Corona Capital 2024 y el fin de semana largo convirtieron las principales vialidades de la capital en enormes estacionamientos ante el gran número de vehículos que circularon. Desde temprano, conductores reportaron tránsito pesado en la calzada Ignacio Zaragoza y de Tlalpan, así como en el Viaducto Miguel Alemán, Circuito Interior, Periférico, Paseo de la Reforma y Constituyentes, entre otras avenidas. **Jor.29**

**ACECHAN ASALTOS A JUBILADOS EN BJ.** Vecino de la colonia Narvarte, en la alcaldía Benito Juárez, alertaron por los asaltos a adultos mayores que acuden a retirar pensiones en sucursales del Banco. “Tenemos que venir siempre acompañados y lo más temprano posible, porque ya ha habido bastantes robos, los vecinos vienen solos y los ven frágiles y se aprovechan de ellos”, alertó Regina Ugalde, residente de la colonia Narvarte desde hace más de 45 años. **Ref.1-ciudad**

**EN LA COLONIA MORELOS, 45 DETENIDOS DESPUÉS DE REFORZAR SEGURIDAD.** Tras el reforzamiento de la seguridad en la colonia Morelos, que abarca las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, 45 personas han sido detenidas, 40 por posesión de drogas, dos por portación de arma de fuego y tres más por robo a transeúnte, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). A pesar de que hay mayor vigilancia, el pasado miércoles entre Héroe de Nacozari y Ferrocarril de Cintura dos hombres fueron víctimas de un ataque directo cuando un par de sujetos con el rostro cubierto, y a bordo de una motocicleta, les dispararon sin mediar palabras. **Jor.30**

**CAEN CON 66 TARJETAS BANCARIAS.** Policías capitalinos fueron alertados por personal del C2 Norte de un sujeto que actuaba de manera sospechosa en el área de cajeros de una sucursal bancaria en la Avenida Politécnico Nacional. **Ref.5-Cd**

**CAE POR EXTORSION EN LA COLONIA ROMA NORTE.** Un hombre que dijo ser funcionario de la alcaldía Cuauhtémoc fue detenido en la colonia Roma Norte, por presuntamente extorsionar a una locataria. En octubre pasado, la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega afirmó en entrevista con Excélsior que encontró irregularidades del anterior administración, como las extorsiones a todo tipo de negocios. **Exc.21**

**INCAUTAN DROGA DURANTE CATEO.** Al menos 160 envoltorios con droga fueron decomisados durante un cateo en un inmueble de Eje Central Lázaro Cárdenas, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. La diligencia en la que no hubo personas detenidas, fue coordinada entre policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia. **Ref.6-Cd, Basta 28**

**DESVALIJABAN EN NARVARTE Y LA DEL VALLE.** Luego de constantes denuncias ciudadanas, que refieren que dos personas que se transportaban en un automóvil color blanco esta posiblemente relacionado con 5 eventos de robo de autopartes en la alcaldía Benito Juárez, fueron detenidas por personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, en posesión de un arma de fuego corta y Parente droga. **Pre.23**

**ARROLLA MOTO A 2 MUJERES EN EL CENTRO Y UNA MUERE.** Las compras que fueron a hacer dos mujeres al Centro Histórico terminaron justo cuando un motociclista las arrolló matando a una de ellas. La tarde del viernes, la multitud de personas en el primer cuadro de la ciudad se encontró con un despliegue policiaco en la Avenida Arcos de Belén, casi esquina con Aranda, justo a un costado del mercado de San Juan, en la alcaldía Cuauhtémoc, mismo que resguardaba el cadáver de una señora de 57 años. **Ref.5-Cd**

**MISTERIOSA MUERTE EN CIRCUITO Y REFORMA.** Con asombro quedaron automovilistas que circulaban sobre en Circuito Interior y Paseo de la Reforma quienes encontraron tirado en la cinta asfáltica el cuerpo de un hombre de unos 35 años. Fueron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana quienes arribaron hasta el lugar del percance donde abanderaron la escena del crimen. **Pre.19**

**ENTRE SILLONES.** Dos sillones en desuso, una cobija sucia y basura, fueron la última morada de un hombre en situación vulnerable, quien falleció ayer en Iztacalco. Justo al lado de la Iglesia Metodista Santísima Trinidad, ubicada en la calle /, colonia Agrícola Pantitlán, el cuerpo del fallecido de aproximadamente 55 años, era ignorado por los transeúntes. **Ref.5**

## **FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA**

**TIENE PROCESO DE FGJ UNA BAJA PARTICIPACIÓN.** El Consejo Judicial Ciudadano, órgano encargado de evaluar los perfiles de los candidatos a la titularidad de la Fiscalía General de Justicia, sólo ha recibido cinco opiniones ciudadanas sobre los siete perfiles que se encuentran inscritos en el proceso y ninguna de estas ha sido extendida por organizaciones sociales. **Ref.1-ciudad**

**“HAY FAVORITISMO PARA FGJCDMX”.** En su crítica al proceso de selección para el nuevo titular de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, Saúl Téllez, diputado federal del PAN, acusó a Jorge Nader, presidente del Consejo Judicial Ciudadano de estar promoviendo la candidatura de Bertha Alcalde, hermana de la dirigente nacional de Morena, lo que según él, comprometería la independencia de la justicia en la CDMX. **Basta 4**

**REINICIAN EL PROCESO PENAL POR FEMINICIDIO DE FÁTIMA.** Cuatro años y tres meses han pasado desde el feminicidio de Fátima, de 7 años, en Xochimilco, y el juicio contra los principales sospechosos se reiniciará. Y es que la jueza Mónica Olivares, quien llevaba el caso, se dio de baja por incapacidad médica y entonces se declaró la nulidad del juicio. **Ref.6, Uni.18**

**ASESINAN A BALAZOS A FALSO POLICIADE FGJ.** Un hombre murió baleado l interior de un inmueble en la colonia Santa Anita, alcaldía Iztacalco. Al parecer se trata de un supuesto extorsionador que poseía credenciales falsas. Una de las primeras versiones que fue negada por la autoridad es que la víctima fuera un agente de Investigación. **Ref.6-Cd, Pre.19**

**RESCATAN A VICTIMA DE SECUESTRO.** Personal de la Primera Zona Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional rescató una víctima de secuestro y detuvo a un presunto plagiaro en la zona conocida como la “y”, en San Miguel Ajusco, en la alcaldía de Tlalpan. El presunto secuestrador señaló al personal militar que la intensión era ejecutar a su víctima. **Pre.18**

## **DEMANDA CIUDADANA**

**YO LECTOR.** Autos chatarra en la vía pública. **Exc.8**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**UNEN ESFUERZOS CONTRA DESASTRES Y EMERGENCIAS.** La alcaldía Cuajimalpa suscribió un convenio de colaboración con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México para trabajar de manera coordinada en la actualización del Atlas de Riesgos. Ello, con el fin de lograr una correcta gestión de riesgos y marcar un precedente en momentos de resiliencia con la comunidad ante eventos naturales o incidentes de impacto. **Pre.3-metrópoli**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**PUNTE VEHICULAR DE REPÚBLICA FEDERAL CERRARÁ UN MES POR OBRAS.** La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México inició con los trabajos de mantenimiento correctivo urgente en el puente de la avenida República Federal, en la alcaldía Iztapalapa, en el cual se detectó una falla estructural en el mástil por grietas, en el que también se nivelará la estructura. Por esta razón, permanecerá cerrado hasta el 14 de diciembre, mientras se realizan obras como el encamisado con fibra de carbono de mástil por agrietamiento en el concreto, así como el tensado de 12 cables para la renivelación del puente que atraviesa la calzada Ignacio Zaragoza, en la colonia Ejidos de Santa Martha Acatitla, en los límites con el municipio de Nezahualcóyotl, estado de México. **Jor.28**

**ALISTAN ZÓCALO.** Una cuadrilla de la Secretaría de Obras y Servicios alistaba ayer los paneles con focos que iluminarán la plancha del Zócalo por los festejos del 20 de noviembre, previstos desde el lunes. **Ref.1-ciudad, Exc.23**

**DETERIORO SIN FRENO.** Cuesta trabajo creer que se encuentra en la misma categoría de valor y protección que inmuebles como Bellas Artes, la Casa Estudio Luis Barragán o la columna del Ángel de la Independencia. La Casona que comprende el 19, 21 y 23 de la Calle Manuel María Contreras está en ruinas y sólo funciona como lienzo de grafiti y refugio de gatos. **Ref.11-Cd**

**A PEDALEAR CON CUIDADO.** A pesar de ser una de las ciclovías más emblemáticas y abarrotadas de la capital, la de Paseo de la Reforma no está exenta de las trampas para ciclistas, y para muestra, esta coladera sin rejilla, que se ubica en la esquina con Havre, en la colonia Juárez. **Ref.3-ciudad**

## **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**REGRESA LICENCIA PERMANENTE CON DIVISIÓN DE OPINIONES.** Luego de 17 años de haber sido suspendida su emisión, la licencia de conducir permanente regresa con opiniones divididas entre conductores que ven beneficios en reducción de costos y colectivos ciclistas, principalmente, que consideran que no abona a la seguridad vial. En entrevista con El Universal, Ximena Rosas, fundadora del colectivo Todas Queremos Llegar a Casa e integrante del Movimiento Licencia con Examen, aseguró que analizarán las medidas jurídicas para evitar el proceso de expedición de este documento, pues el Gobierno capitalino no garantiza una prueba de conocimiento presencial de manejo. **Uni.16-metrópoli**

**ARRANCA EXPEDICIÓN DE LICENCIA PERMANENTE.** El gobierno capitalino emitió un decreto por el que se reforma el Reglamento de Tránsito local con la finalidad de incluir la licencia para conducir permanente, cuyo trámite podrá realizarse a partir de hoy. La modificación consiste en adiciones a los artículos 126 y 127, en los que se establece que dicho documento, tipo A, puede ser con vigencia de tres años o permanente, así como los requisitos para obtener el segundo, respectivamente. **Jor.30, Sol 22-metrópoli**

**ORGANIZADOS CONTRA LA NUEVA LICENCIA.** Organizaciones de ciclistas de la Ciudad de México iniciaron una colecta de firmas para exigir que la obtención de licencia permanente de manejo en la capitalino sea un mero trámite, y que los interesados en obtenerla aprueben un examen sobre el Reglamento de Tránsito, y otro en el que demuestren tener habilidades para manejar y hacer reparaciones básicas a un automóvil. **Gráfico 3**

**FORMALIZAN LAS CAUSAS PARA RESCINDIR LICENCIA.** La licencia permanente, que hoy comenzará a emitirse en los módulos de la Secretaría de Movilidad, será negada a los conductores con antecedentes de haber manejado bajo los efectos del alcohol o que hayan ocasionado un siniestro vial, ordenaron las reformas al Reglamento de la Ley de Movilidad que se publicaron ayer. **Ref.4-Cd**

**MODIFICAN REGLAMENTO DE LA LEY DE MOVILIDAD.** En la Gaceta Oficial este viernes el Gobierno capitalino publicó el decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 126 y 127 del Reglamento de la Ley de Movilidad local, para incluir la expedición de la licencia permanente y los requisitos que se deberán cumplir para obtenerla. **Uni.16**

**TRANSPORTE PÚBLICO, SIN INCLUSIÓN TOTAL.** Aunque la adquisición de nuevos autobuses de la Red de Transporte de Pasajeros y Trolebuses en la capital representa un avance tecnológico, estos no garantizan una movilidad adecuada para los cerca de 800 mil capitalinos con algún tipo de discapacidad, afirmó la diputada del PRI, Silvia Sánchez. **Basta 8**

**LE CUELGA TODAVÍA PARA UNIFICAR TARJETAS DE TRANSPORTE PÚBLICO.** La Tarjeta de Movilidad Integrada de la Ciudad de México aún no es aceptada en el Mexicable ni en Mexibus, pese a que su logotipo aparece ya en estos sistemas de transporte masivo del Estado de México. En un recorrido realizado por dichos sistemas de transporte, se constató que en los torniquetes de las líneas del Mexicable del Estado de México ya aparece el logotipo de la Tarjeta de Movilidad integrada de la CDMX, cuyo lema es “una ciudad un sistema”. **Gráfico 5**

**EN EL ABANDONO. “EN PAÑALES”, EL USO DE BICIS EN EDOMEX.** El uso de la bicicleta como medio de transporte no contaminante en el Estado de México se “encuentra en pañales”, a diferencia de lo que ocurre en la Ciudad de México, donde además del sistema de bicicletas públicas (Ecobici), existen paseos dominicales, o de fin de semana. Integrantes de colectivos, promotores del uso de este vehículo, manifestaron que la infraestructura para bicicletas en el territorio mexiquense es nula, y las pocas ciclovías que hay se encuentran en pésimas condiciones, abandonadas, sucias e inseguras. **Pre.1-7**

**FALLA SERVICIO DEL TREN POR ¡5 HORAS!** Una falla en el Tren México-Toluca provocó la suspensión en el servicio de la estación Santa Fe, abierta al público apenas el 1 de septiembre. La salida de operación de la estación fue reportada a las 15:30 horas por el organismo operador del sistema. **Ref.3, Exc.**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA**

**TLACOPAC: CINCO AÑOS DE COMBATIR INMOBILIRIAS Y LA GENTRIFICACIÓN.** Los habitantes del pueblo de Tlacopac han mantenido más de cinco años la lucha jurídica en juzgados con la finalidad de frenar las construcciones inmobiliarias de más de 20 y 30 niveles de oficinas y departamentos en la zona de Periférico y Barranca del Muerto, en la alcaldía Álvaro Obregón, al buscar el reconocimiento como pueblo originario para que las autoridades del gobierno capitalino convoquen a una consulta indígena que tome en cuenta si están de acuerdo con las edificaciones y cuya opinión resulte vinculante. Gil Reyes Fernández, habitante del pueblo, relató que en la colonia Los Alpes hay al menos una catorcena de edificios construidos en años recientes que colindan con Tlacopac, los cuales han impactado negativamente en la falta de servicios como agua potable, drenaje y complicaciones en la movilidad. **Jor.30**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**EN TRES TIEMPOS.** En Prolongación Uxmal, colonia Pedro María Anaya, se retiraron palmeras secas del camellón. Las autoridades admitieron que el destino de las canarias en la CDMX será la muerte total, ante plagas y cambio climático. **Ref.4-Cd**

**ELEFANTAS ELY Y GIPSY LOGRAN ACOPLARSE.** Visitantes del Zoológico de San Juan de Aragón ya pueden apreciar a las elefantas africanas Ely y Gipsy en su convivencia diaria. Luego de un año y cinco meses de labor, especialistas lograron que los dos ejemplares se acoplaran en su totalidad. Vía transparencia, la Dirección General del Zoológicos de la Secretaría de Medio Ambiente, informó a El Universal que “las elefantas Ely y Gipsy han logrado acompañarse y compartir los diferentes espacios del recinto de manera permanente”. **Uni.16**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

## **SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL**

**RECUPERAN BAJOPUENTE DE RIO CHURUBUSCO Y APATLACO.** La Alcaldía Iztacalco, a través de la Dirección de Seguridad Ciudadana, llevó a cabo un operativo de recuperación de espacio público en el bajo puente localizado en la intersección de Avenida Río Churubusco y Avenida Apatlaco. En esta acción participó personal de las Secretarías de Seguridad Ciudadana, de Bienestar e Igualdad Social, y de Obras y Servicios, además asistieron representantes del DIF capitalino y de la Unidad Departamental de Atención a Grupos En Situaciones de Vulnerabilidad, así como de la Unidad de Vía Pública de la alcaldía Iztacalco. **Pre.8**

**INDIGENTES TENIAS “PERRERA” EN BAJOPUENTE.** Durante un operativo para desalojar a una decena de personas en situación de calle que Vivían debajo de un puente vehicular del Circuito Bicentenario, a la altura de la colonia Zapata Vela, en Iztacalco, personal de la alcaldía rescató a 17 perros y un gato que se encontraban en malas condiciones y que estas personas tenían como mascotas. **Gráfico 9**

**VIVEN MÁS DE MIL PERSONAS EN LA CALLE.** A sus 61 años de edad, Rubén López forma parte de las mil 124 personas que viven en situación de calle en la Ciudad de México, de acuerdo con el “Censo de Calle 2023-2024”. En entrevista con Diario Basta, Rubén cuenta que vivió “una vida disfuncional”, rodeado de familiares adictos al alcohol, excepto su hermano mayor, quien se retiró del alcoholismo. **Basta 10**

## SECRETARÍA DE SALUD

### **TRATARÁN A MÁS DE 5 MIL PERSONAS POR CONSUMO DE SUSTANCIAS LEGALES.**

En centros de Integración Juvenil, durante el primer semestre de 2024 ingresaron a tratamiento más de 5 mil personas por consumo de sustancias legales, 42.5% reportó el uso exclusivo de alcohol. Con el objetivo de crear conciencia en la población acerca de los daños físicos y psicológicos que ocasiona el consumo de alcohol, cada 15 de noviembre se conmemora el Día Nacional contra el Uso Nocivo de Bebidas Alcohólicas. **Pre.6**

## SECRETARÍA DE TURISMO

**FIRMAN CONVENIO PARA IMPULSAR EL TURISMO EN CDMX.** Aztlán Parque Urbano y la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México firmaron un convenio de colaboración para promover el turismo en la capital. Esta alianza permitirá a los visitantes de la ciudad disfrutar de una experiencia única en el parque, reforzando la oferta turística. **Pre.7**

## SECRETARÍA DE TRABAJO

**BAJOS SALARIOS EN CDMX AHUYENTAN A MIGRANTES.** Para Johan, un ciudadano venezolano que llegó a nuestro país en junio pasado, la Ciudad de México dejó de ser una alternativa para vivir, aunque sea de forma temporal, debido a los bajos salarios. El hombre de 30 años trabaja en un depósito de cervezas en la colonia Centro. Su horario laboral es de las nueve de la mañana a las 10 de la noche y su sueldo es de 300 pesos al día, monto que, afirma, no es suficiente para solventar sus gastos. “Soy venezolano de Caracas, mis expectativas en la Ciudad de México sólo eran de paso, nuestra meta era llegar a Estados Unidos y ahora se volvió un poco complicado con el triunfo de Donald Trump. Algunos de ellos señalaron que buscarán viajar a otros países para tener mejores ingresos, pues a pesar de contar con un trabajo en la capital no les alcanza para vivir, mantener a su familia y juntar dinero para enviarlo a sus seres queridos. **Sol 20**

## **ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

## SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

**PLANTEAN 3,500 MDP DE DEUDA PARA LA CDMX EN 2025.** El gobierno federal propuso un techo de endeudamiento neto para la Ciudad de México de tres mil 500 millones de pesos para el próximo año, de acuerdo con la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, que entregó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público al Congreso de la Unión para su aprobación. Dicho monto es mil millones de pesos más que el presupuesto que se otorgó a la capital para este 2024, cuyo techo presupuestal se fijó en 2 mil 500 mdp. **Uni.17, Jor.28**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONOMICO**

**Y ESTIMAN DERRAMA DE 42 MMDP.** La Secretaría de Desarrollo Económico estimó una derrama económica en la ciudad de hasta 42 mil 581 millones de pesos durante el fin de semana, correspondiente al Buen Fin. La cifra superaría en más de 5 mil millones lo registrado en 2023, lo que representa un 22 por ciento del total nacional. **Ref.3, Pre.7 metrópoli**

**CIENTOS COLMAN CENTROS COMERCIALES EN EL PRIMER DÍA DE EL BUEN FIN.** En el primer día de El Buen Fin, miles de capitalinos acudieron a locales del Centro Histórico y plazas a buscar ofertas y promociones, como los descuentos que se ofrecían desde 10 y hasta 70 por ciento. Corredores comerciales del primer cuadro de la ciudad, como la calle peatonal Madero, la semipeatonal 16 de Septiembre, al igual que 20 de Noviembre y Pino Suárez, lucieron concurridos, con personas que entraban y salían de los establecimientos en los que se anunciaban ofertas con carteles, en tanto que plazas populares compitieron por atraer a los potenciales clientes, entre ellas la del Nuevo Volador, en la esquina de República de Uruguay y José María Pino Suárez, de cuya fachada pendía una gran lona en la que anunciaba el fin de semana más barato, con descuentos de 60, 50 y 40 por ciento en artículos seleccionados. **Jor.29**

## **ALCALDÍAS**

**SE DETERIORA PARQUE JALALPA EN LA AO.** El parque Jalalpa 2000, ubicado en la alcaldía Álvaro Obregón, es constantemente abandonado con cada gobierno que llega a la demarcación, y a pesar de que fue rehabilitado y reinaugurado, el nuevo edil Javier López Casarín lo tiene en un deterioro similar al de hace tres años. **Basta 10**

**IGNORA ALEIDA RIESGO DE DERRUMBE EN IZTAPALAPA.** Los viejos edificios con daños visibles se han convertido en un peligro para la población de Iztapalapa que gobierno Aleida Alavez, ya que a través de varias denuncias ciudadanas se ha evidenciado los riesgos de derrumbe que existen en la zona de Santa Martha Acatitla, donde la dirección territorial conoce el tema, pero sigue sin actuar. **Basta 9**

**PERMITE TABE OBRAS IRREGULARES EN MH.** En la alcaldía Miguel Hidalgo, vecinos denunciaron que el Cártel Inmobiliario panista se ha expandido a la demarcación, pues el alcalde Mauricio Tabe, y sus colaboradores han autorizado la modificación de diversas estructuras bajo los supuestos permisos de remodelaciones, por lo que se presume que el edil se ha visto beneficiado económicamente por estas obras a través del cobro de cuotas a las constructoras y empresas. **Basta 8**

**ARRANCA LA FERIA DEL ATOLE.** La Feria del Atole se realizará en la alcaldía Tláhuac, con la participación de más de 80 productores de atole, provenientes de dicha región. La gran variedad de sabores van desde el plátano, pinole, guayaba, amaranto, camote, calabaza, arroz, mango, galleta, mazapán, taro, limón, nuez o fresa. De igual manera habrá una sección gastronómica donde se venderán antojitos mexicanos que deleitaran su paladar. **Basta 14**

**BERENICE CONSIENTE A EMPRESA IRREGULAR.** La reelección que consiguió Berenice Hernández como alcaldesa en Tláhuac, le permitió ejecutar contratos para continuar con su proyecto de servicios urbanos, sin embargo, en el tercer trimestre de 2024, antes de empezar su nuevo mandato, comprometió hasta 70 millones 592 mil pesos con una empresa que ha sido investigada por prácticas fraudulentas. **Basta 1-7**

**ENFRENTA RETOS LA VENTA DE NOCHEBUENA.** Los últimos tres meses el año son la temporada más alta para los productores de flores de ornato en Xochimilco. Este 2024 en la etapa final de la venta de cempasúchil, enfrentaron inundaciones que se suman a lo que enfrentan año con año para sacar adelante la producción final de nochebuena, una flor muy delicada cuya producción es cada vez más exótica en el suelo chinampero. **Basta 10**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**DESCARTAN RIESGOS POR ABORTO TRAS 12 SEMANAS.** La interrupción del embarazo después de las 12 semanas no es riesgosa para la salud de las mujeres, informó el doctor Alfonso Carrera Riva Palacio, director médico de la Fundación MSI, antes conocida como Marie Stopes. Este tema ha generado polémica entre organizaciones civiles, colectivas, grupos provida y hasta los propios legisladores capitalinos, quienes aplazaron la discusión del dictamen para eliminar del Código Penal el delito de aborto, sin importar el momento de la gestación, y acordaron organizar foros con expertos en la salud. **Sol 21**

**PROPONEN HOMOLOGAR FORMATOS DE APELLIDOS.** La Vicecoordinadora del PT en el Congreso capitalino, Miriam Saldaña, llamo a eliminar la practica discriminatoria que prioriza el apellido paterno sobre el materno en los trámites oficiales de la capital. A través de un punto de acuerdo, exhortó al gobierno local a sustituir los campos de “apellido paterno” y “apellido materno” por “primer apellido” y “segundo apellido” en los formatos oficiales. **Basta 8**

---000---